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Aos dois dias do mês de setembro do ano de dois mil e quinze, às oito horas, nas 1 

dependências da Universidade Federal da Grande Dourados, Cine Auditório da 2 

Unidade I, em atendimento à Convocação n. 06/2015, sob a presidência da Magnífica 3 

Reitora, Prof.ª Liane Maria Calarge, reuniu-se o Conselho Universitário da UFGD. 4 

Presentes os seguintes conselheiros: Prof. Márcio Eduardo de Barros – Vice-reitor, 5 

Profª. Jaqueline Severino da Costa – Pró-Reitora de Avaliação Institucional e 6 

Planejamento; Prof.ª Kely de Picoli Souza – Pró-Reitora de Ensino de Pós-Graduação e de 7 

Pesquisa; Prof.ª Rute Izabel Simões Conceição  – Pró-Reitora de Extensão e Cultura; Prof. 8 

Paulo Roberto dos Santos Ferreira – Pró-Reitor de Assuntos Comunitários e Estudantis; 9 

T.A. Keila Midori Oshiro – Pró-Reitora de Gestão de Pessoas em exercício; Prof. Lino 10 

Sanabria – Pró-Reitor de Administração; Prof.ª Paula Pinheiro Padovese Peixoto – Pró-11 

Reitora de Ensino de Graduação em exercício; Prof. Adão Antonio da Silva – Diretor da 12 

Faculdade de Ciências Exatas e Tecnologia; Prof. Antônio Dari Ramos, Diretor da 13 

Faculdade Intercultural Indígena; Prof. Alexandre Bandeira Monteiro e Silva – Diretor da 14 

Faculdade de Administração, Ciências Contábeis e Economia; Prof. Etienne Biasotto – 15 

Diretor da Faculdade de Engenharia; Profª. Elizabeth Mattos Rocha – Diretora da 16 

Faculdade de Educação a Distância; Profª. Silvia Aparecida Oesterreich – Diretora da 17 

Faculdade de Ciências da Saúde; Prof. Jones Dari Goettert – Diretor da Faculdade de 18 

Ciências Humanas; Prof. Rogério Silva Pereira – Diretor da Faculdade de Comunicação, 19 

Artes e Letras; Prof.ª Morgana de Fátima Agostini Martins – Vice-Diretora da Faculdade 20 

de Educação; Prof. Alfa Oumar Diallo – Diretor da Faculdade de Direito e Relações 21 
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Internacionais; Prof. Marcelo Fossa da Paz – Vice-Diretor da Faculdade de Ciências 22 

Biológicas e Ambientais; Prof. Jairo Campos Gaona, Prof. Eliandro Faoro, Prof.ª Ana 23 

Maria Vilela Grecco, Profª. Tchella Fernandes Maso, Prof.ª Maria de Lourdes dos 24 

Santos, Prof. Orlando Moreira Junior, Prof. Paulo Custódio de Oliveira, Prof. Paulo 25 

Roberto Cimó Queiroz e o Prof. Tomáz Esposito neto - Representantes Docentes; 26 

Alexandre Satoschi Inagaki, Franz Maciel Mendes – Representantes dos servidores 27 

Técnicos Administrativos; Prof. Rodrigo Garófallo Garcia - representante dos Órgãos 28 

Suplementares; Cesar Augusto Scheide – representante das Entidades Empresariais; 29 

Ronaldo Ferreira Ramos – representante das Entidades Trabalhadoras; Laís Rondis 30 

Nunes de Abreu, Rodolfo Dias Pinto e Fernando Akihiro Totumi Queiroz – 31 

Representantes discente.  Faltaram e justificaram ausência os seguintes conselheiros: Prof. 32 

Elisangela Alves da Silva Scaff, Prof. Alexandre de Souza Correa, Prof. Maria Alice de 33 

Miranda Aranda, T.A. Michel Coutinho dos Santos, T.A. Ariane Rigotti e Bruno 34 

Andrade Tomasini. A Presidente declarou aberta a reunião, passando ao primeiro assunto 35 

da pauta.  1 – Resolução nº 131/2015 emitida ad referendum - transferindo a data da 36 

reunião ordinária: Homologada conforme Resolução nº. 132/2015/COUNI. 2 – Ata da 56ª 37 

Reunião Ordinária e da 40ª Reunião Extraordinária: Em apreciação. Apresentada a 38 

solicitação de alterações do Conselheiro Antônio Dari referente à ata da 40ª Reunião 39 

Extraordinária. Em votação. Aprovada. O Conselheiro Paulo Custódio pediu atenção aos 40 

nomes dos Conselheiros durante a confecção da ata, uma vez que há três Conselheiros com 41 

o nome “Paulo”, o Conselheiro também solicitou que conste em ata que a Presidente não 42 

seguiu o regimento e as deliberações do Conselho ao não incluir em ata a discussão do Plano 43 

de Gestão do Reitorado, conforme decidido na 40ª Reunião Extraordinária. A Presidente 44 

esclareceu que o Plano de Gestão será discutido com a comunidade acadêmica ao término da 45 
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greve e, após a consulta à comunidade, será novamente apreciado pelo COUNI. Apresentada 46 

a solicitação de alterações do Conselheiro Jones. O Conselheiro Lino apontou 47 

inconformidades na solicitação. A Presidente esclareceu que a ata foi elaborada conforme 48 

gravação de áudio da reunião. A Conselheira Kely sugeriu como questão de 49 

encaminhamento que o assunto seja retirado de pauta para que a SOC verifique o áudio da 50 

reunião. Em votação. Aprovada a questão de encaminhamento. 3 - Expediente: O 51 

Conselheiro Jones solicitou que seja incluída como expediente discussão referente à moção 52 

de apoio aos povos indígenas do município de Antônio João. Em votação. Aprovado. 4 – 53 

Resoluções emitidas ad referendum: a) Res. Nº 130/2015: Aprova a prorrogação do 54 

Convênio entre a UFGD e o Ministério Público Estadual/MPE do MS. O Conselheiro Alfa 55 

destacou que não há relatório do gestor, documento exigido para a prorrogação. O 56 

Conselheiro Lino esclareceu que havia urgência em aprovar a prorrogação que, caso não 57 

fosse aprovada naquela data, impediria a continuidade dos estágios dos discentes do Curso 58 

de Graduação em Direito no MPE. Em votação. Homologada conforme Resolução nº. 59 

132/2015/COUNI. 5 - Alteração de regime de trabalho de vaga da Faculdade de Direito 60 

e Relações Internacionais/FADIR: A Presidente informou que a Direção da FADIR não 61 

encaminhou Resolução do Conselho Diretor, mas a Presidência optou por incluir o assunto 62 

na pauta, de modo a dar celeridade ao processo. A Conselheira Kely parabenizou a 63 

Presidente pela decisão de dar encaminhamento à solicitação da FADIR, desburocratizando 64 

o procedimento e garantindo a mudança da carga horária, conforme solicitado pela 65 

Faculdade. O conselheiro Alfa informou que seguiu os trâmites segundo orientação da 66 

PROGESP. O Conselheiro Jones questionou sobre as consequências da mudança. A 67 

Presidente esclareceu que a PROGESP foi consultada, fez os cálculos necessários e 68 

manifestou-se de forma favorável à mudança. Em votação Aprovada conforme Resolução 69 
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nº. 133/2015/COUNI.  6 – Comissão de Convênios -  Em apreciação. a) Parecer nº 62/2015 70 

- Acordo de Cooperação Técnica entre a Universidade Federal da Grande Dourados e a 71 

Fundação Centro Brasileiro de Proteção e Pesquisa das Tartarugas Marinhas, visando 72 

estabelecer e possibilitar a realização de estágios curriculares supervisionados obrigatórios e 73 

não obrigatórios por discentes dos cursos de graduação e/ou pós-graduação da UFGD. Em 74 

votação. Aprovado conforme Resolução nº. 134/2015; b) Parecer nº 63/2015 - Acordo de 75 

Cooperação Técnica entre a Universidade Federal da Grande Dourados e o Centro de 76 

Pesquisa Mokiti Okada – CPMO, filial da Fundação Mokiti Okada – M.O.A., visando 77 

estabelecer e possibilitar a realização de estágios curriculares supervisionados obrigatórios e 78 

não obrigatórios por discentes dos cursos de graduação e/ou pós-graduação da UFGD. A 79 

Conselheira Kely solicitou que os participantes sejam melhor descritos, especialmente nos 80 

casos de estágios. Em votação. Aprovado conforme Resolução nº. 135/2015; c) Parecer nº 81 

64/2015 - Acordo de Cooperação Técnica entre a Universidade Federal da Grande Dourados 82 

e a Agência de Desenvolvimento Agrário e Extensão Rural - AGRAER, visando estabelecer 83 

e possibilitar a realização de estágios curriculares supervisionados obrigatórios e não 84 

obrigatórios por discentes dos cursos de graduação e/ou pós-graduação da UFGD. Em 85 

votação. Aprovado conforme Resolução nº. 136/2015; d) Parecer nº 65/2015 - Acordo de 86 

Cooperação Técnica entre a Universidade Federal da Grande Dourados e Prati-Donaduzzi & 87 

Cia Ltda., visando estabelecer e possibilitar a realização de estágios curriculares 88 

supervisionados obrigatórios e não obrigatórios por discentes dos cursos de graduação e/ou 89 

pós-graduação da UFGD. Em votação. Aprovado conforme Resolução nº. 137/2015; f) 90 

Parecer nº 66/2015 - Acordo de Cooperação Técnica entre a Universidade Federal da 91 

Grande Dourados e a Universidade de São Paulo/USP – Ribeirão Preto, visando à 92 

implementação do projeto de extensão intitulado “Pé de Meia”, que visa difundir o 93 
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conhecimento a respeito da educação financeira aos alunos de escolas públicas e famílias 94 

carentes beneficiadas por programas sociais na região da Grande Dourados/MS. O 95 

Conselheiro Antônio Dari manifestou-se contrário à aprovação do convênio devido ao título 96 

do projeto “Pé de Meia”, que remete ao capitalismo, imposição de um sistema, uma 97 

ideologia. O Conselheiro Paulo Ferreira pediu atenção da Comissão pois vários pareceres 98 

estão com erros de digitação. O Conselheiro Alexandre destacou a relevância do projeto, que 99 

visa à educação financeira, tem notoriedade a nível nacional e demonstra as contribuições 100 

que a Universidade pode fazer em prol da comunidade.  A Conselheira Jaqueline enfatizou a 101 

importância do projeto, esclarecendo que não há ideologia, o projeto apenas pretende educar 102 

financeiramente crianças e adolescentes, que poderão difundir o conhecimento entre seus 103 

familiares. O Conselheiro Alfa respondeu ao Conselheiro Paulo Ferreira, mostrando-se 104 

incomodado com o comentário do Conselheiro e informando que a Comissão recebeu os 105 

processos com pouquíssima antecedência, o que dificulta o andamento dos trabalhos. O 106 

Conselheiro Jones concordou com os Conselheiros Alexandre e Jaqueline, enfatizando a 107 

importância da educação financeira. O Conselheiro Antônio Dari afirmou confiar nos 108 

colegas que irão desenvolver o projeto, de modo a não impor o capitalismo. O Conselheiro 109 

Paulo Custódio manifestou seu apoio ao projeto, concordando com o Conselheiro Antônio 110 

Dari no sentido de que os executores do projeto devem agir com responsabilidade. Em 111 

votação. Aprovado conforme Resolução nº. 138/2015.  7 – Comissão de Legislação e 112 

Normas – Não houve assuntos. 8 -  Comissão de Recursos e Títulos Honoríficos: Não 113 

houve assuntos. 9 – Expediente: A Presidente leu a proposta do Conselheiro Jones de 114 

moção de apoio aos povos indígenas do município de Antônio João. Em apreciação. A 115 

Conselheira Tchella destacou a importância da moção e solicitou que o texto também seja 116 

divulgado no website da UFGD. A Conselheira Lais enfatizou a importância da moção e da 117 
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divulgação do apoio do COUNI aos povos indígenas. O Conselheiro Antônio Dari 118 

manifestou seu apoio à moção, destacando a violência cotidiana sofrida pelos povos 119 

indígenas. O Conselheiro Paulo Ferreira sugeriu alteração no texto de modo a não julgar ou 120 

responsabilizar ninguém pela morte ocorrida em Antônio João. O Conselheiro Alfa 121 

defendeu que o texto seja mantido. O Conselheiro Etienne manifestou seu apoio à moção, 122 

destacando que os indígenas, inclusive, estão impedidos de comprar alimentos. O 123 

Conselheiro Jones concordou com a sugestão do Conselheiro Paulo Ferreira. Em votação. 124 

Aprovada com alteração a ser encaminhada à SOC pelos Conselheiros Jones e Paulo 125 

Ferreira. 10 – Assuntos Gerais: A Presidente solicitou autorização aos Conselheiros 126 

Antônio Dari e Etienne para divulgar os pareceres referentes ao Plano de Gestão do 127 

Reitorado. A Presidente informou que o prof. Walber Gavassoni solicitou exoneração do 128 

cargo de Pró-Reitor de Ensino de Graduação por problemas familiares e que a prof.ª Paula 129 

Pinheiro Padovese Peixoto irá substituí-lo. O Conselheiro Franz convidou os demais 130 

Conselheiros a participarem do plantio de árvores na Av. Guaicurus. A Conselheira Tchella 131 

convidou os Conselheiros a participarem de reunião do Fórum Permanente da UFGD, que 132 

irá debater o Plano de Gestão do Reitorado 2015-2019. Nada mais havendo a tratar a 133 

presidente encerrou a reunião às nove horas e trinta minutos. E para constar, eu, Leticia 134 

Horbach Gonçalves, secretária, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, será 135 

assinada por mim e por todos os presentes. Dourados 02 de setembro de 2015. 136 

T.A. Leticia Horbach Gonçalves _____________________________________________ 137 

Prof.ª Liane Maria Calarge __________________________________________________ 138 

Prof. Márcio Eduardo de Barros________________________________________________ 139 

Prof. Lino Sanabria________________________________________________________ 140 

Prof. Paulo Roberto dos Santos Ferreira__________________________________________ 141 
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Profª. Jaqueline Severino da Costa_____________________________________________ 142 

Prof.ª Rute Izabel Simões Conceição___________________________________________ 143 

T.A. Keila Midori Oshiro (suplente)_____________________________________________ 144 

Prof.ª Paula Pinheiro Padovese Peixoto (suplente) _________________________________ 145 

Prof.ª Kely de Picoli Souza__________________________________________________ 146 

Prof. Adão Antônio Silva_____________________________________________________ 147 

Prof. Alexandre Bandeira Monteiro e Silva______________________________________ 148 

Profª. Silvia Aparecida Oesterreich_____________________________________________ 149 

Prof. Antonio Dari Ramos__________________________________________________ 150 

Prof. Etienne Biasotto___________________________________________________  151 

Prof.ª. Elizabeth Mattos Rocha_______________________________________________ 152 

Prof. Jones Dari Goettert____________________________________________________ 153 

Prof. Marcelo Fossa da Paz (suplente)___________________________________________ 154 

Prof.ª Morgana de Fátima Agostini Martins (suplente)______________________________ 155 

Prof. Rogério Silva Pereira___________________________________________________ 156 

Prof. Alfa Oumar Diallo_____________________________________________________ 157 

Prof. Eliandro Faoro_______________________________________________________ 158 

Profª. Tchella Fernandes Maso_______________________________________________ 159 

Prof.ª Ana Maria Vilela Grecco________________________________________________ 160 

Prof.ª Maria de Lourdes dos Santos___________________________________________ 161 

Prof. Orlando Moreira Junior________________________________________________ 162 

Prof. Paulo Custódio de Oliveira______________________________________________ 163 

Prof. Paulo Roberto Cimó Queiroz____________________________________________ 164 

Prof. Tomáz Esposito Neto__________________________________________________ 165 
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T.A. Franz Maciel Mendes____________________________________________________ 166 

T.A. Alexandre Satoshi Inagaki_______________________________________________ 167 

Prof. Rodrigo Garófallo Garcia _______________________________________________ 168 

Sr. Ronaldo Ferreira Ramos_________________________________________________ 169 

Sr. Cesar Augusto Scheide__________________________________________________ 170 

Acad. Lais Rondis Nunes Abreu________________________________________________ 171 

Acad. Fernando Akihiro Totumi Queiroz_______________________________________ 172 

Acad. Rodolfo Dias Pinto___________________________________________________ 173 


